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Verbale della seduta del Consiglio Regionale n. 3/2017 (22 maggio 2017) 

 

Prot. 0022-2017/segr 

 

A seguito di regolare convocazione, alle ore 20:30 del giorno 22 maggio 2017 presso la sede del Comitato  

regionale in Via Piranesi 46 a Milano, si è riunito il Consiglio Regionale lombardo FISO. 

 

Sono presenti: il Presidente Marco Della Vedova (MDV) ed i Consiglieri Elena Poli (EP), Andrea Gianotti (AG), 

Tommaso Civera (TC), Andrea Della Vedova (ADV), Roberto Biella (RB), Dario Galbusera (DG), Matteo Crippa 

(MC). Assente giustificato: Ivano Benini (IB). 

 

Ospiti presenti: il Consigliere nazionale Giuseppe Ceresa e Lucia Sacilotto. 

 

Ordine del giorno 

 
1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Rettifica verbale consiglio 6/2 

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Progetto settori giovanili: contributi a Società 

5. Piano della Comunicazione 2017-2020 

6. Consulenza per partecipazione bandi 

7. Aggiornamento organizzazione Campionati Studenteschi 

8. Convocazioni Alpe Adria Orienteering Cup e organizzazione trasferta 

9. Corso ufficiale di gara e corso aggiornamento “Preparare la Sprint” 

10.  Varie ed eventuali. 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il verbale del Consiglio precedente viene approvato dai Consiglieri presenti. 

2. Rettifica verbale consiglio 6/2 

Con richiesta di Angelo Bozzola (email del 10/4/2017), si rettifica il punto 11 (Varie ed eventuali) del Verbale del 

Consiglio Regionale n. 1/2017 del 6/2/2017 nella seguente parte: 

[…]Numero di categorie del TL Sprint: proposta per riduzione e semplificazione (email di Bozzola del 5/2/2017). 

Il regolamento nazionale indica quali categorie devono essere istituite in gare di 2° livello di una regione di 2° 

livello. Pur trovando interessanti le considerazioni inviate da Bozzola, il Consiglio non ritiene necessario chiedere 

deroga per ridurle. 

3. Comunicazioni del Presidente 

- Sabato 6 maggio si è svolto a Milano il Consiglio nazionale. MDV ha dato il benvenuto al presidente e ai 

Consiglieri federali.  Riporta alle società lombarde e al consiglio regionale i complimenti del presidente 

Zanetello per l’ottimo lavoro svolto con particolare menzione per: 

o Il weekend di gare nazionali appena concluso organizzato dalla società Nirvana Verde 

o La continua attenzione alla formazione dei tecnici 

o La priorità riservata al piano di sviluppo giovanile. 

- Dal 2018 sarà ripristinato il Trofeo delle Regioni, riservato alle categorie giovanili, concepito come una 

“festa”, con momenti di aggregazione ed attività di contorno.  
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- Nuovo materiale CRL: è stato eseguito l’ordine  di 30 pali in fibra, di 30 pi-card e di una nuova stampantina 

termica, per una spesa di circa 2.000 euro (rif. delibera 3 del Verbale del Consiglio regionale 1/2017). 

- MDV e GC hanno incontrato la Proloco di Pellio per un progetto di sviluppo dell’orienteering nella Valle di 

Lanzo. Diverse le ipotesi su cui lavorare: 

o Sviluppo di nuovi impianti cartografici e/o ampliamento di impianti esistenti 

o Creazioni di Percorsi Fissi 

o Istituzione in provincia Como di un Centro Tecnico Federale: a questo proposito RB ricorda che 

Sesto Calende ha già opzionato l’assegnazione ed è in attesa di risposta dal Nazionale. 

Giuseppe Ceresa sottolinea l’importanza di riprendere i rapporti con l’amministrazione di Pellio perché 

sono disponibili a finanziare nuove carte. Consiglia di mettere allo studio una convenzione fra Proloco, 

Comitato ed eventualmente le Società della zona. 

- MDV comunica che il Nirvana Verde non ha ottenuto, per pochissimi punti, il contributo regionale per 

l’organizzazione delle manifestazioni di Coppa Italia. Da tenere in considerazione per il futuro: i punti 

mancanti erano relativi a storicità della manifestazione e all’ordine di presentazione della domanda di 

contributo.  

Per il Nirvana c’è ancora la possibilità di rientrare in elenco se le richieste precedenti non dovessero 

risultare in regola. 

4. Progetto settori giovanili: contributi a Società 

MDV propone al Consiglio di assegnare contributi alle Società che presenteranno un programma di allenamenti 

settimanali indirizzati ai giovani. Escludendo il ricorso al Bando ritenuto troppo complicato, suggerisce invece di 

definire dei criteri per attribuire i punteggi alle attività proposte (es. luogo fisso, all’aperto o in palestra, 

presenza di istruttore/preparatore fisico, numero di lezioni durante l’anno, sostenibilità economica, ecc.). MDV 

chiede inoltre di stabilire un budget per avviare il progetto e di nominare una commissione con il compito di 

redigere il documento di presentazione dell’iniziativa. 

MC preferirebbe utilizzare strumenti diversi dal contributo monetario. In ogni caso sarebbe preferibile premiare 

le società sulla base dell’impegno e dei risultati. In ogni caso valuta che, ad oggi, la disponibilità finanziaria del 

Comitato è in grado di sostenere la realizzazione del progettuale proposto da MDV. 

RB propone di premiare direttamente i giovani che si impegnano a frequentare gli allenamenti, ad esempio 

scontando l’iscrizione alle gare. 

DG, ricorda che il progetto ha l’obiettivo di aumentare il numero di giovani orientisti in Lombardia. Ritiene più 

corretto assegnare il contributo sulla base dei risultati, valutando il numero di ragazzi coinvolti e che restano. 

Giuseppe Ceresa ritiene importante spingere le Società ad agire con continuità sul territorio proponendo 

allenamenti in giorni fissi (almeno uno/settimana) per motivare i ragazzi. Importante anche l’attività di 

volantinaggio per dare visibilità.     

EP non concorda sulla proposta di erogare contributi alle società affinché possano organizzare allenamenti e 

reclutamento perché la preparazione degli atleti e la promozione sono compiti istituzionali di una società 

sportiva affiliata al CONI, da perseguire in ogni momento. Invece, un riconoscimento, anche monetario, in base 

all’impegno ed ai risultati è un approccio più accettabile.  

AG e TC ritengono utile il contributo. Non tutte le società infatti hanno a disposizione le competenze e le risorse 

necessarie ad avviare e sostenere gli allenamenti settimanali (es. istruttori FISO, allenatori e preparatori atletici, 

eventuale affitto della palestra per l’inverno, ecc.).  

MDV propone ai Consiglieri, e chiede di approvare, un budget di circa 2000 euro per lo sviluppo del Progetto 

settori giovanili. Propone inoltre l’istituzione di una Commissione che avrà il compito di redigere il documento 

di proposta, da sottoporre all’approvazione del Consiglio, con i criteri per l’assegnazione dei contributi regionali 

alle Società. Per la Commissione propone i seguenti nominativi: MDV, AG, MC. 

I Consiglieri presenti approvano. 
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delibera n.1 

Su proposta del presidente Marco Della Vedova, il Consiglio regionale lombardo approva l’istituzione della Commissione 

Progetto settori giovanili così composta:  

- Marco Della Vedova 

- Andrea Gianotti 

- Matteo Crippa.  

 

Delibera inoltre lo stanziamento di euro 2000 (duemila/00) per lo sviluppo del Progetto settori giovanili. 

 

Voti favorevoli: 8 

          contrari: 0 

          astenuti: 0  

5. Piano della Comunicazione 2017-2020 

AG presenta il Piano della Comunicazione per il quadriennio 2017-2020. Le nuove linee guida della 

comunicazione del Comitato Regionale Lombardo si pongono come obiettivo prioritario quello di supportare la 

crescita del movimento giovanile regionale e l'incremento dei partecipanti in ognuna di queste categorie, 

supportando le iniziative di continuità delle Società affiliate. I processi di comunicazione gestiti dal Comitato si 

inquadrano quindi in tre ambiti principali:  

A) La comunicazione diretta e istituzionale delle attività del Consiglio; 

B) La gestione di una vetrina di promozione delle attività federali svolte dalle singole società; 

C) La gestione coordinata di canali, strumenti e servizi di comunicazione rivolti a target specifici tra coloro che 

non sono ancora tesserati. 

Le linee di azioni concrete prioritarie vengono individuate in: 

1) Rifacimento del sito internet www.fisolombardia.it, in modo che nella grafica e nei contenuti sia il biglietto da 

visita del nostro sport che vuole posizionarsi come attrattivo per ragazze e ragazzi intelligenti e determinate/i. 

Obiettivo di medio periodo, non prioritario, è convergere i contenuti di orienteering-lombardia.it nel solo sito 

istituzionale per facilità di gestione e coordinamento grafico. 

2) Creazione di database di contatti mail/numeri telefonici a cui inviare informazioni periodiche su eventi e 

iniziative. Prioritariamente l'iniziativa dev'essere rivolta a coloro che provano per le prime volte il nostro sport, 

con la raccolta e la costruzione dell'indirizzario in tutte le iniziative lombarde. 

3) Creazione di un volantino cartaceo da distribuire alle iniziative ai soli esordienti o loro accompagnatori con 

l'elenco delle iniziative del periodo e quello dei contatti delle società. 

Per la realizzazione del Piano, AG chiede lo stanziamento di: 

- 200€ per l'acquisto a titolo di licenza degli strumenti software adeguati per il raggiungimento dei punti 1 e 2;  

- 200€/anno per il punto 3 nel 2017 e nel 2018 (da rivalutare negli anni successivi). 

Il Consiglio approva. 

delibera n.2 

Considerato il ruolo strategico della Comunicazione per il conseguimento degli obiettivi prioritari per il quadriennio 

2017-2020 in tema di movimento giovanile regionale ed incremento dei partecipanti alle gare, il Consiglio regionale 

approva il Piano della Comunicazione 2017-2020. Stabilisce lo stanziamento di  

-  200€ una tantum per l’acquisto di strumenti software 

-  200€/anno per la realizzazione e stampa di volantini cartacei promozionali per gli anni 2017 e 2018. 

 

Voti favorevoli: 8 

          contrari: 0 

          astenuti: 0  
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6. Consulenza per partecipazione bandi 

Per sostenere il bilancio del Comitato lombardo, MDV e MC propongono di avvalersi della consulenza di un 

esperto in materia di Bandi per incrementare le possibilità di accesso a contributi comunali, regionali e altro. 

Con questo scopo e per l’ottimo lavoro già svolto nel precedente Direttivo, il Tesoriere MC contatterà Paolo 

Menescardi per sottoporgli una proposta di collaborazione.  

Il Consiglio approva. 

 

delibera n.3 

Considerata la necessità  di sostenere le risorse finanziarie del Comitato, il Consiglio conferisce al tesoriere  Matteo 

Crippa  incarico e mandato esplorativo relativamente alla possibilità di collaborazione con il sig. Paolo Menescardi per  

attività di consulenza su Bandi.  

 

Voti favorevoli: 8 

          contrari: 0 

          astenuti: 0  

7. Aggiornamento organizzazione Campionati Studenteschi 

Il responsabile Scuola DG aggiorna i presenti sullo svolgimento dei Campionati Studenteschi di Orienteering in 

Lombardia, fasi provinciali e l’ormai prossima finale regionale. Con esclusione di Brescia e Cremona, in tutte le 

altre 10 provincie si è svolta la selezione provinciale con una partecipazione di oltre 1000 studenti. Alla finale 

regionale sono attesi circa 300 ragazzi fra cui 15 per il Trail-O. 

8. Convocazioni Alpe Adria Orienteering Cup e organizzazione trasferta 

Il responsabile tecnico RB aggiorna i presenti sull’organizzazione della trasferta della squadra lombarda per la 

partecipazione all’Alpe Adria in Slovenia. Ringrazia Irene Pozzebon che si è interessata per l’alloggio in ostello ed 

illustra il piano dei costi di trasferta per un totale di 26 persone da convocare. Dopo approfondita valutazione e 

discussione, il Consiglio decide di richiedere un contributo di partecipazione di 25 euro ai Giovani e 30 euro agli 

Elite. Le gare saranno pagate a tutti i convocati. 

9. Corso ufficiale di gara e corso aggiornamento “Preparare la Sprint” 

IB, assente, ha confermato lo svolgimento del corso per ufficiale di gara. E’ confermata inoltre la disponibilità 

degli istruttori per il corso di aggiornamento sulla preparazione della gara SPRINT in data 25 giungo. 

10. Varie ed eventuali 

Formazione federale. 

RB parteciperà in qualità di relatore al Convegno scientifico NUOVE FRONTIERE DELL’ORIENTEERING: 
ATTUALITÀ E PROSPETTIVE. 

 

 

La seduta si conclude alle 23:00. 

 

 

Il Presidente       La Segretaria 
 

Marco DELLA VEDOVA      Elena POLI 


